
質問順序 氏 名 質問方式 質 問 日

１ 滝　　　口　　　友　　　美 一 括 ６月５日

２ 水　　　本　　　定　　　弘 一 括 〃

３ 豊　　　嶋　　　太　　　一 一 括 ６月６日

４ 山　　　口　　　順　　　平 一 括 〃

５ 清　　　野　　　匡　　　志 一 括 〃

６ 加　　　藤　　　大　　　嗣 一 括 〃

７ 藤　　　本　　　恵　　　祐 一 括 ６月７日

８ 山　　　﨑　　　広　　　子 一 括 〃

９ 阿　　　部　　　英　　　光 一 括 〃

１０ 岡　　　　　崎　　　　　進 一 括 〃

１１ 早　　　川　　　仁　　　美 一 括 ６月１０日

１２ 長　谷　川　　　由　　　美 一 括 〃

１３ 今　　　井　　　理　　　華 一 括 〃

１４ 杉　　　本　　　啓　　　子 一問一答 〃

１５ 藤　　　村　　　優　佳　理 一問一答 ６月１３日

１６ 木　　　山　　　耕　　　治 一 括 〃

１７ 金　　　田　　　俊　　　信 一 括 〃

一 般 質 問 通 告 一 覧 表



　一般質問通告一覧表

要旨 または 小項目及び要旨

(1)
本市における支援ニーズ
の把握状況について

・本市におけるご家族へのアンケートやヒアリン
グの進捗状況について問う。

(2)
支援体制の整備及び支援
人材育成について

・支援ニーズに基づく本市における支援事業及び
厚生労働省の指針に基づき育成された「広域的支
援人材（仮称）」の本市における活用について問
う。

３
ごみ減量対策に
ついて

(1)
本市における粗大ごみの
ネット販売について

・「自治体による粗大ごみのネット販売等でのご
み減量とリユース推進」が「2022年度　地方創生
ＳＤＧｓ官民連携優良事例」に選出された。本市
における導入について問う。

(1)
改修工事の進捗状況につ
いて

・総合体育館改修工事における進捗状況と公表内
容を問う。

(2) 改修後の利活用について
・休館中における検討期間を踏まえて改修後の利
活用を問う。

(1)
空き家対策の現状につい
て

・これまでの取組を踏まえて現状の課題を問う。

(2) 今後の方針について ・課題解決のための今後の方針について問う。

(1)
障がい者が働き続けるた
めの環境整備へのさまざ
まな取組について

・多様な障がい特性を理解し働きやすい環境を整
えることは、率先垂範としてまずは行政及び公共
施設が取組を行うべきと考える。安心して働き続
けられるための具体的な相談体制や理解促進に向
けた研修等に対する本市の見解を問う。

(2)

本市における公務員及び
民間事業所への障がい者
雇用に対するさらなる取
組と今後の課題について

・国及び地方公共団体等については、3.0%（教育
委員会は2.9%）が求められることを踏まえた本市
のさらなる推進の考え方について問う。

(1)
特別支援学級の現状と今
後の取組について

・特別支援学級の全校設置を見据えた進捗状況と
さらなる共生社会に向けた通常級での障がい児
童・生徒の学ぶ機会の創出に関する新たな取組に
ついて本市の見解を問う。

(2)
安全安心な教育環境の整
備における進捗と今後に
ついて

・体育館を含めた教育施設におけるみんなのトイ
レの設置状況と今後のバリアフリー化に向けた方
向性について本市の見解を問う。

(3)
災害時の避難所設置にお
ける現状と課題について

・災害時における小・中学校の役割は、各地域に
おける重要な避難所としての拠点となることか
ら、緊急・防災・減災事業債を積極的に活用した
各学校に対する垂直移動を行うための改修に向け
た取組について問う。

質問順番・氏名
(質問日・質問方式)

大項目 中項目

１

滝口　友美

（６月５日）

一括

１
インクルーシブ
なスポーツ環境
づくりについて

(1)
聴覚障がい者の国際ス
ポーツ大会「東京2025デ
フリンピック」について

・同大会が共生社会の大きなつながりになると考
える。本市における取組について問う。

２

強度行動障がい
を有する方々及
びそのご家族へ
の取組について

２

水本　定弘

（６月５日）

一括

１
総合体育館改修
工事とその後の
利活用について

２
高齢者と空き家
問題について

３

豊嶋　太一

（６月６日）

一括

１
多様性を認め合
える社会づくり
の政策について

２

学校教育におけ
る環境整備に対
するさまざまな
取組について
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　一般質問通告一覧表

要旨 または 小項目及び要旨
質問順番・氏名

(質問日・質問方式)
大項目 中項目

(1)

茅ヶ崎市津波ハザード
マップと国・県のハザー
ドマップとの違いについ
て

・茅ヶ崎市津波ハザードマップと国・県との違い
について市の見解を問う。
・市独自のマップを作成する必要性及び今後の更
新計画を問う。

(2)
市主催の避難訓練実施状
況及び今後の実施計画等
について

・現在の市が主催している津波対策における避難
訓練の実施状況及び課題認識を問う。
・今後の実施計画等について問う。

(3)

学校や児童クラブ、自治
会等での避難訓練実施の
把握及び今後の対応につ
いて

・学校や児童クラブ、自治会等での避難訓練実施
の把握状況を問う。
・各組織における避難訓練の各種対応の要請につ
いて問う。

(1) 部活動の現状について

・学校教育における部活動の位置づけについて市
の見解を問う。
・部活動を継続することが困難な現状について市
の見解を問う。

(2)

スポーツ庁の「部活動の
地域連携・地域移行の方
針」に対する市の見解に
ついて

・部活動の地域連携・地域移行の方針について市
での検討状況を問う。

(3)
部活動の廃部等の判断に
ついて

・部活動の廃部等の判断はどうあるべきか市の見
解を問う。

(1)
浜降祭実行委員会におけ
る協議内容等について

・浜降祭の開催に係る市の支援について問う。

(2)
浜降祭の安全対策につい
て

・昨年度課題となった会場の混雑具合に対する市
の対応を問う。
・開催時期等の再検討について市の見解を問う。

(1) 選定方法について ・中学校教科書の選定等について問う。

(2)
生徒の学習への影響につ
いて

・令和５年度茅ヶ崎市立小中学校児童生徒意識調
査について問う。

(1) 現状と課題について
・「第２次ちがさき自転車プラン」事後評価（答
申）について問う。

自転車環境について
・令和６年度「自転車交通事故多発地域」の指定
について問う。

(3) 運転マナーについて
・自転車の利活用に関するアンケート調査につい
て問う。

４

山口　順平

（６月６日）

一括

１
津波防災につい
て

２

中学校部活動の
地域連携・地域
クラブ活動への
移行（地域移
行）について

３
浜降祭実施にお
ける課題解決に
ついて

５

清野　匡志

（６月６日）

一括

１
中学校教科書の
選定について

２
第３次ちがさき
自転車プランに
ついて
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　一般質問通告一覧表

要旨 または 小項目及び要旨
質問順番・氏名

(質問日・質問方式)
大項目 中項目

１
公共交通につい
て

(1)
コミュニティバスについ
て

・地域公共交通計画の中でのコミュニティバスの
利便性向上について伺う。
・利用者の多い時間帯の対応について伺う。
・運転手の確保策（2024年問題）について伺う。
・コミュニティバスが走っていない地域への対応
について伺う。

２
外郭団体等の活
用について

(1)
自立した経営に向けての
市の対応について

・政策的、戦略的パートナーとしての関係構築に
ついて伺う。
・原材料費や物価の高止まり及び人件費の適正化
に対応した補助金等について伺う。

(1)
市立図書館及び学校図書
館等における居場所づく
り等の取組について

・不登校児童・生徒等が学び育つための市立図書
館及び学校図書館等の利活用に関する現状と今後
の取組について問う。

(2)
市立図書館と学校図書館
等の連携強化について

・生涯学習及び学校教育推進等の観点から、市立
図書館と学校図書館等との連携状況及び今後の連
携強化策について問う。

(1)
タイワンリスの生息域拡
大や農作物被害発生状況
等について

・市内及び近隣自治体におけるタイワンリスの生
息分布や農作物の被害発生状況等について問う。

(2)
今後の市民への周知・啓
発活動や駆除・対策等に
ついて

・タイワンリスに関する市民への生息分布・被害
発生情報等の発信及び今後の駆除計画や県・近隣
自治体との連携施策等について問う。

(1)
若者世代が将来に希望を
持てる環境づくりについ
て

・人口戦略会議が出産の中心世代である20歳～39
歳の女性の人口減少率を推計し、報告書を出し
た。人口減少に歯止めをかけるのは容易ではない
が、20歳～39歳の若者世代を応援する施策と課題
を問う。

(2)
第５次男女共同参画基本
計画における本市の現状
について

・男女共同参画社会の実現は、市民、地域、事業
者及び茅ヶ崎市がその役割に応じて共に取り組む
ことが大切である。国の第５次男女共同参画基本
計画での目標と、本市の現状及び茅ヶ崎市ジェン
ダー平等推進計画の状況と課題について問う。

(3)
子宮頸がん検診とＨＰＶ
ワクチン接種（男女）に
ついて

・子宮頸がんは早期発見、早期治療により治る確
率が高い。子宮頸がん検診及び定期接種を逃した
方への接種の推進と、若い男性へのＨＰＶワクチ
ン接種についての本市の見解及び課題を問う。

(4)
男女の賃金格差と育児・
介護休業法の改正に向け
て

・性別により差別されることなく、その能力を十
分に発揮し雇用環境を整備することは重要であ
る。本市における男女間の賃金格差の現状と男性
の育児休業の取得状況及び課題について問う。

市立図書館及び
学校図書館等の
付加価値向上策
について

２
獣害対策につい
て

６

加藤　大嗣

（６月６日）

一括

７

藤本　恵祐

（６月７日）

一括

１

８

山﨑　広子

（６月７日）

一括

１

誰もがいきいき
と自分らしく暮
らせる地域社会
を目指して
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　一般質問通告一覧表

要旨 または 小項目及び要旨
質問順番・氏名

(質問日・質問方式)
大項目 中項目

(1)
自転車を含む交通事故の
未然防止策について

・市内の交通事故状況の「見える化」について、
現状と課題及び今後の検討について問う。
・交通安全教育の機会を増やすために交通安全教
育の担い手を増やしていくことについて、現状の
体制及び担い手増加に向けた検討などについて問
う。
・体験型安全教育は物理的に開催回数に制限があ
るため、新たな交通安全教育をＶＲ（仮想現実）
など疑似体験環境を活用して教育機会を増やすこ
とについて、現在の検討状況及び今後の導入の可
能性について問う。
・神奈川県自転車の安全で適正な利用の促進に関
する条例に定められている自転車利用者の自転車
損害賠償責任保険等の加入状況及び加入促進策に
ついて問う。

(2)
自転車の走行空間の整備
について

・自転車は車両であるとの認識を明確にするため
の走行空間の整備についての課題及び検討状況に
ついて問う。
・国土交通省の令和６年度予算における自転車活
用推進計画に基づく安全で快適な自転車利用環境
の創出事業について、本市の現状及び今後の検討
などを問う。

(3)
自転車のまちと誇れるた
めのまちづくりについて

・自転車の利用目的について、通勤・通学利用と
サイクルツーリズムなどの趣味やレジャーとして
の利用、それぞれの快適な利用を可能とするため
の環境整備や施策などを問う。
・自転車を活用したレジャーを活性化させ、他市
から訪れてもらえるようにするための施策などに
ついて検討状況を問う。

(1)
通学路などの安全を確保
するためのリスクマネジ
メントについて

・交通事故や犯罪などが発生しやすい箇所につい
て、情報の見える化に対する課題及び検討状況を
問う。
・警察などの機関から情報をリアルタイムに入手
するなど地域の安全に対するリスク情報の提供に
ついて見解などを問う。

(2)
通学路合同点検を踏まえ
た交通安全対策について

・これまでの合同点検結果を踏まえた対策につい
て、課題及び進捗状況などを問う。
・茅ヶ崎市通学路交通安全プログラムにおけるＰ
ＤＣＡ実施状況や通学路の安全対策に対する効果
の検証状況及び課題のフィードバック状況につい
て問う。

(3)
子どもたちとその家族な
どに対する安全教育につ
いて

・子どもの安全を守るために、家族や地域住民も
共に安全に対する知識を習得していく必要がある
が、その情報提供施策や安全教育の機会の提供な
どについて見解などを問う。

９

阿部　英光

（６月７日）

一括

１

自転車のまちと
してのモビリ
ティ環境の充実
について

２

子どもたちが安
心して外出でき
る通学路等の安
全施策について
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　一般質問通告一覧表

要旨 または 小項目及び要旨
質問順番・氏名

(質問日・質問方式)
大項目 中項目

(1) 避難の仕方について
・令和６年能登半島地震の体験からすると1.5次
避難所や２次避難所も活用されたが、本市ではど
のように考えているのか伺う。

(2) 避難所の運営について

・現状の避難所の在り方は、一時避難的な活用と
なっていて中長期での利用については、衛生管理
等を徹底していく必要もあり、体制を変えていか
なければいけないと考えるが、どのように進めて
いくのか伺う。

(3) 災害廃棄物について
・災害廃棄物の種別や仮置き場等についてどのよ
うに考えているのか、また災害協定の中で連携は
どのように考えているのか伺う。

(4)
災害時の病院連携につい
て

・湘南東部エリアで市立病院は災害拠点病院と
なっているが、経営体制も変わった中で、どのよ
うに地域連携をしていくのか伺う。

(5)
災害時の透析患者の避難
について

・令和６年能登半島地震を見ると速やかに避難し
ていた。どのようにその先を検討しているのか伺
う。

２
斎場の運用につ
いて

(1)
斎場の残骨灰の処理につ
いて

・前回、残骨灰の処理について入札制度を提案し
たが、その後の検討状況を伺う。

(1) 高齢者の実態について
・核家族化が進み、高齢者のみの２人世帯、単身
世帯が増加している。このような世帯の生活状
況、課題等を伺う。

(2) 居住・生活支援について

・高齢者が住み替えが必要になった時に賃貸物件
を探すのは非常に困難である。また、所得が少な
い高齢者世帯の生活は大変厳しい。高齢者世帯へ
の居住・生活支援の本市の取組等と今後の方向性
を伺う。

(3) 終活支援について

・死後、葬儀や荷物の整理、相続などさまざまな
手続き等があり煩雑であるため、生前から考え整
理しておくことが必要と考える。本市の終活支援
の取組等について伺う。

(1)
困難な問題を抱える女性
への支援に関する法律に
ついて

・困難な問題を抱える女性への支援に関する法律
が本年４月に施行された。新法施行の背景と目
的、基本理念等について伺う。

(2)
女性をめぐる課題認識に
ついて

・本市の女性をめぐる課題と現状について、市の
見解を伺う。

(3) 自治体の役割について ・新法施行における自治体の役割について伺う。

(4) いこりあの活用について
・困難な問題を抱える女性支援に関する施策の展
開において、男女共同参画推進センターいこりあ
の活用について伺う。

１０

岡崎　進

（６月７日）

一括

１
災害対応につい
て

１１

早川　仁美

（６月１０日）

一括

１
高齢者支援につ
いて

２
女性支援につい
て
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　一般質問通告一覧表

要旨 または 小項目及び要旨
質問順番・氏名

(質問日・質問方式)
大項目 中項目

(1)
防災ラジオの利用状況と
今後の配布等について

・防災ラジオ有償配布の目的と現在の配布状況に
ついて伺う。
・利用状況をどのように捉えているかについて伺
う。
・防災ラジオの今後の事業展開についての見解を
伺う。

(2)
災害時にラジオを有効活
用することについて

・災害時に防災ラジオが有効に機能するための方
策について伺う。
・臨時災害ＦＭ局の活用等、災害時のラジオの利
用について伺う。

(1)
現在行われている施策と
課題について

・就労支援、定着支援などの利用状況を問う。
・障がいの種類ごとの定着率向上など、主な課題
を問う。
・障がい者法定雇用率達成のため、障がい者と企
業とのミスマッチを防ぐなどさまざまな取組が必
要と考える。企業からの相談対応、企業へのサ
ポートなどについて問う。
・障がい者本人、家族のニーズの把握方法などを
問う。

(2)
課題に対する今後の取組
について

・障がいの種類ごとの特徴的な課題に対する今後
の取組を問う。
・障がい者法定雇用率は今後、徐々に引き上げら
れていく。市内企業への周知徹底など対応を問
う。
・身体障がい者と比較して精神障がい者は就労
率、定着率が低い傾向にある。これを引き上げる
ための具体的な取組を問う。

(1)
支援の内容、趣旨及び課
題について

・学校の長期休暇や放課後の障がい児の居場所確
保が家族の心身のケア、就労などのために必要と
考える。現状と課題を問う。
・学校などを卒業後に障がい者が通う場所の確保
が家族の心身のケア、就労などのために必要と考
える。現状と課題を問う。
・障がい児の保護者は申請手続き、面談、相談、
見学などで学校や市役所などへ行くことや付き添
いなどの必要がある。これにより就労に影響する
と考えるが見解が問う。
・家族の就労支援に関するニーズの把握方法など
を問う。

(2)
課題に対する今後の取組
について

・家族の健康維持、就労支援のために本市のみで
できることは限られている。さまざまな団体、近
隣の自治体との連携協力など、今以上に必要と考
えるが見解を問う。
・県や国に要望していく必要もあると考えるが見
解を問う。

１２

長谷川　由美

（６月１０日）

一括

１
災害時等のラジ
オの活用につい
て

１３

今井　理華

（６月１０日）

一括

１
障がい者の就労
支援について

２

障がい児・者を
看護・介護する
家族に対する支
援について
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　一般質問通告一覧表

要旨 または 小項目及び要旨
質問順番・氏名

(質問日・質問方式)
大項目 中項目

(1) 防災備蓄品などについて

・飲料水について問う。
・食料品について問う。
・携帯トイレ、簡易トイレ、仮設トイレなどにつ
いて問う。
・低体温を防ぐ体温保持品について問う。
・消防車、移動式ホース、消火器など、そして消
火のための水について問う。

(2)
防災対策への予算と地域
防災訓練などについて

・消費期限の切れた備蓄品の補充や、携帯トイレ
等備蓄品の不足について問う。
・自主防災組織への資機材の補助金について問
う。
・防災訓練への予算と訓練内容等について問う。
・クラスターの周知など市民への周知等について
問う。

２

市民ギャラリー
廃止について会
議録の情報公開
を求め、審査請
求を行ったこと
について

(1)
茅ヶ崎市情報公開・個人
情報保護審査会からの付
言について

・副市長協議の議事要旨が作成されておらず、後
日に作成し提供したことは適切と言えないと答申
書で付言されたことについて問う。

１
小学校給食にお
ける牛乳の取扱
いについて

(1)
牛乳が飲めない児童への
対応について

・令和６年４月から小学校給食における牛乳代金
の減額を取り扱うこととした経緯と、現時点での
牛乳が飲めない児童の実績及びその対応について
問う。
・他市の状況を見比べて、医師の診断書が必要と
判断した点について問う。
・今後の状況を踏まえて、見直すことの検討につ
いて問う。

２
インクルーシブ
教育について

(1)
障がいのある児童・生徒
の共生社会の取組につい
て

・特別支援学級のない学校へ進級したい児童・生
徒への進路相談について問う。
・特別支援学級のない学校へ進級した児童・生徒
への合理的配慮を含めた対応について問う。

３
教職員通報制度
について

(1)
制度を利用した際の対応
について

・通報を受けてからの流れについて問う。
・通報者を保護する仕組みについて問う。

１４

杉本　啓子

（６月１０日）

一問一答

１
茅ヶ崎市の防災
対策について

１５

藤村　優佳理

（６月１３日）

一問一答
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　一般質問通告一覧表

要旨 または 小項目及び要旨
質問順番・氏名

(質問日・質問方式)
大項目 中項目

１
デジタル教育に
ついて

(1)
ネットリテラシー向上の
取組について

・高度情報化社会の時代に生まれた子どもたちを
さまざまな脅威から守るため、また、ＧＩＧＡス
クール構想を推し進めていく上でもネットリテラ
シーの向上は重要であると考えるが、本市の現状
と課題、今後の方針等について問う。

２
地域公共交通に
ついて

(1)
市民の交通権を保障する
ための公共交通の在り方
について

・運転士不足を理由とした減便、コスト増による
運賃の値上げ、バス路線の廃止など日本全国で公
共交通の存続が危ぶまれている中で、本市の公共
交通をどのようにして維持していくのかを問う。
また、脱マイカーを目指し、モビリティ・マネジ
メントを進めていくに当たっての取組について、
本市の現状、課題、今後の方針について問う。

３
災害対応体制に
ついて

(1)
消防職員の人員体制や働
きやすい職場環境づくり
について

・災害対応には人員、施設、資機材等の消防力を
早期に確保し、災害対応体制を確立することが重
要となるが、中でも人員確保は特に重要な課題で
あると考える。人員確保のためには働きやすい職
場環境の整備等が重要と考えるが、本市の現状と
課題、今後の方針について問う。

(1)

令和６年能登半島地震を
はじめとする昨今発生し
た災害から得られた課題
意識の有無について

・避難が長期間に及んだ際、生活の質をどのよう
に維持するのかを問う。
・内閣府の「避難所運営ガイドライン」に照らし
て不十分な点の有無について認識を問う。
・「人道憲章と人道対応に関する国際的な最低基
準(スフィア基準)」に照らして不十分な点の有無
について認識を問う。

(2) 今後の対応について

・避難所をよりよいものにするための具体的な対
応方針を問う。
・避難所利用者の意見に対応して、改善していく
仕組み作りについて見解を問う。

(1)

東海道線ホームへのホー
ムドア設置に対するＪＲ
東日本の計画と進捗状況
について

・ホームドア設置による市民の安全確保に対する
見解を問う。
・計画の進捗状況と設置時期の見直しを問う。

(2)
設置計画の前倒しをＪＲ
東日本に働きかけること
について

・必要性について見解を問う。

(3)
ホームドア設置以外の安
全向上策について

・東海道線ホームの拡幅の可能性について見解を
問う。
・東海道貨物線の活用による混雑緩和の可能性に
ついて見解を問う。

(1)
事業の概要と進捗状況に
ついて

・予定どおりに進捗していない要因を問う。
・今後の進捗の見通しを問う。

(2)

歩道タイルなど老朽化・
破損した箇所を適宜補修
により、美観維持と市民
の安全を確保することに
ついて

・茅ヶ崎の玄関口である南口駅前広場の美観を維
持することの必要性について見解を問う。
・歩道の舗装の破損や点字タイルの剥離などが通
行の支障となることについて見解を問う。
・駅前広場の整備が進まない場合、適宜補修を実
施することについて見解を問う。

３
茅ケ崎駅南口駅
前広場の整備事
業について

１６

木山　耕治

（６月１３日）

一括

１７

金田　俊信

（６月１３日）

一括

１
災害時における
避難所の在り方
について

２
茅ケ崎駅におけ
る市民の安全に
ついて
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